

## Naherholungsgebiet Glashütter Weiher

<i>Organisationseinheit:</i> Stadtgrün und Friedhofswesen (64)	<i>Datum</i> 26.02.2025
---	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>			
Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach	Entscheidung	10.03.2025	Ö

### Beschlussvorschlag

Der Ortsrat St. Ingbert – Rohrbach bittet die Verwaltung um Vorschläge, durch welche Begrünung der Liegewiese am Glashütter Weiher Möglichkeiten zum dortigen Wildgrillen eingeschränkt werden können. Die Ergebnisse sollen in der nächsten Ortsratssitzung vorgestellt werden.

### Sachverhalt

Die SPD Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 17.02.2025 um Aufnahme des Tagesordnungspunktes gebeten.

Der Leiter der Abteilung Stadtgrün und Friedhofswesen, Herr Lambert, wird in der Sitzung die Fragen des Orsrates beantworten.

### Stellungnahme Ordnungsamt:

Der Ordnungsdienst der Stadt wird wie auch in den letzten Jahren am 01. Mai das Gebiet am Glashütter Weiher bestreifen, um Schäden, Schlägereien oder sonstige Exzesse zu unterbinden.

Am 29.05. (Christi Himmelfahrt) sind keine speziellen Aktionen geplant, dies war auch in der Vergangenheit nicht der Fall.

In den Sommermonaten wird das Weihergelände im Rahmen der allgemeinen Bestreifungsfahrten kontrolliert.

### Finanzielle Auswirkungen

### Anlage/n

1	Rohrbacher Weiher
---	-------------------



SPD-Fraktion im  
Ortsrat Rohrbach

Herdis Behmann  
Fraktionssprecherin  
Otto-Hahn-Straße 7  
66386 St. Ingbert

An den Ortsvorsteher von Rohrbach  
Martin Biedermann  
Bürgerhaus Rohrbach  
Obere Kaiserstraße 134  
66386 St. Ingbert-Rohrbach

St. Ingbert, den 17.02.2025

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher,

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach für die kommende Ortsratssitzung um Aufnahme des Tagesordnungspunktes

„Naherholungsgebiet Glashütter Weiher“.

Das Thema „Glashütter Weiher“ ist regelmäßig Gegenstand im Rohrbacher Ortsrat. Die SPD-Fraktion bittet um Auskunft darüber,

- welche Maßnahmen dort mittlerweile umgesetzt wurden,
- inwieweit das Areal um die Grillhütte dadurch befriedet wurde,
- in welchem Umfang die Stadtpolizei im kommenden Frühling und Sommer (insbesondere auch am 1. Mai und an Christi Himmelfahrt) Kontrollen des betreffenden Areals plant.

Ein großer Problemfaktor war in der Vergangenheit immer das wilde Grillen, vor allem auf der Wiese vor der Grillhütte, und die damit einhergehende Umweltverschmutzung. Der Verzicht auf das Mähen der Wiese hatte hier leider keine eindämmende Wirkung. Inwieweit der Rückbau des Grillplatzes sowie die Sperrung der Grillhütte hier eine Verbesserung erzielen, bleibt abzuwarten.

Wir möchten daher anfragen, ob eine besondere Art von Bepflanzung der Wiese mit Büschen, Sträuchern und Bäumen dem Wildgrillen und der Verschmutzung entgegenwirken könnte. Durch eine diverse Bepflanzung würden auch zahlreiche Synergieeffekte für die Tierwelt entstehen. Aus den Reihen unserer Fraktion wurde als Beispiel die Apfelrose genannt, von der zahlreiche Tierarten, wie Honig- und Wildbienen sowie Vögel, profitieren könnten.

Beschlussvorschlag:

„Der Ortsrat Rohrbach bittet die Verwaltung um Vorschläge, durch welche Begrünung der Liegewiese am Glashütter Weiher Möglichkeiten zum dortigen Wildgrillen eingeschränkt werden können. Die Ergebnisse sollen in der nächsten Ortsratssitzung vorgestellt werden.“

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen,

(Herdis Behmann, per E-Mail).